

**PROPAGER LE CHRIST TOUT-INCLUSIF,
RESSUSCITÉ ET MONTÉ EN ASCENSION
COMME LE DÉVELOPPEMENT DU ROYAUME DE DIEU**

(Vendredi – deuxième séance de la matinée)

Message cinq

**Christ comme le Sauveur-pierre
produit les pierres vivantes pour l'édifice de Dieu**

Lecture biblique : Ac 4.10-12 ; Ps 118.22, 24 ; 1 P 2.4-8

- I. **Dans Actes 4.10-12, nous voyons que dans Son statut de pierre angulaire, Christ fut méprisé et fut crucifié par les chefs des Juifs, les bâtisseurs, mais que Dieu Le ressuscita des morts et fit ainsi de Lui la pierre angulaire de l'édifice de Dieu, avec en Lui seul le salut de Dieu.**
- II. **Le psaume 118 parle de Christ comme la pierre angulaire pour l'édifice de Dieu :**
 - A. « La pierre qu'ont rejetée ceux qui bâtissaient est devenue la pierre principale, celle de l'angle »—v. 22 :
 1. Le Seigneur Jésus cita ce verset dans Matthieu 21.42, dans lequel Il indiquait qu'Il était la pierre utile à l'édifice de Dieu.
 2. Christ est la pierre d'angle pour l'édification de l'église dans l'âge du Nouveau Testament—16.18.
 3. Grâce aux paroles du Seigneur dans Matthieu 21.42, Pierre put connaître le Seigneur comme la pierre précieuse que Dieu honora—1 P 2.4, 6.
 - B. Le jour de Sa résurrection, Dieu fit du Seigneur Jésus la pierre angulaire—Ps 118.24 :
 1. Christ fut choisi par Dieu dans l'éternité passée pour être la pierre d'angle pour l'édifice spirituel de Dieu—1 P 1.20 ; 2.4.
 2. Les chefs juifs, les bâtisseurs, l'avaient rejeté complètement, à un point tel qu'ils Le mirent à la croix—Mt 21.38-42.
 3. Dieu choisit Christ comme la pierre d'angle une seconde fois au moment de la résurrection de Christ, confirmant par cela Son choix initial envers Christ dans l'éternité passée—Ac 4.10-11.
 4. Après avoir ressuscité Christ, Dieu L'exalta jusqu'aux cieux—Lc 24.51 ; Ac 1.9 :
 - a. L'ascension de Christ jusqu'à Sion dans les cieux est une confirmation supplémentaire que Dieu l'avait choisi pour être la pierre d'angle—Ap 14.1 ; Es 28.16 ; 1 P 2.6.
 - b. Tant la résurrection de Christ que Son ascension prouvent et confirment qu'Il est Celui que Dieu a choisi pour être la tête de l'angle pour l'édifice de Dieu—Ps 118.22 ; Ac 4.11.
 - C. Comme la pierre tout-inclusive, Christ est le centre de l'avance de Dieu pour l'édification de Son habitation éternelle—Mt 21.42, 44 ; Za 3.9 ; Ep 2.19-22 :
 1. Tout ce que Christ est, tout ce qu'Il a fait, et tout ce qu'Il est se rapportent au fait qu'Il est la pierre angulaire.

2. Du fait qu'Il était la pierre d'angle, Il put mourir afin que nous puissions être crucifiés avec Lui, rendus vivants avec Lui, ressuscités avec Lui et assis avec Lui dans les lieux célestes pour pouvoir nous sauver, nous transformer en des pierres précieuses et nous édifier ensemble pour que nous soyons la demeure de Dieu, l'unique temple de Dieu dans l'univers—Ga 2.20 ; Ep 2.5-6, 20-22.

III. Dans Actes 4.10-12, Pierre proclama Christ comme le Sauveur-pierre :

- A. Le fait que Pierre cita Psaumes 118 indiquait qu'il prêchait Christ non pas seulement comme le Sauveur pour le salut des pécheurs, mais aussi comme la pierre pour l'édifice de Dieu—Ac 4.11-12 :
 1. Ce Christ-là est l'unique salut des pécheurs.
 2. C'est dans Son nom unique sous les cieux, un nom méprisé et rejeté par les chefs juifs mais honoré par Dieu, que les pécheurs doivent non seulement être sauvés du péché, mais aussi avoir part à l'édifice de Dieu—v. 12 ; Ph 2.9-10 ; Mt 1.21 ; 1 P 2.5.
- B. Christ n'est pas seulement le Saint, le Juste, l'Auteur de la foi et le Serviteur, mais Il est aussi la pierre pour l'édifice de Dieu :
 1. Cette pierre est la Personne unique dans laquelle nous pouvons être sauvés—Ac 4.11-12.
 2. Christ est le Sauveur-pierre et en tant que tel, Il est solide, fort et fiable.
 3. Nous pouvons être sauvés seulement dans le nom de Jésus, et Jésus est la pierre. Cela signifie que nous avons un Sauveur-pierre.
- C. En Christ, Dieu vint par l'incarnation pour être une pierre pour l'édification de l'habitation universelle de Dieu—Jn 1.1, 14 ; Mt 21.42 :
 1. Au début, Christ était une pierre ordinaire, et les chefs juifs Le rejetèrent en Le tuant.
 2. Dieu L'honora en Le ressuscitant des morts et en faisant de Lui une pierre d'angle, une pierre saillante, qui unit les murs d'un bâtiment.
 3. Comme la pierre d'angle de l'habitation de Dieu, Christ joint le mur des croyants juifs à celui des croyants d'entre les nations—Ep 2.22.

IV. Christ comme le Sauveur-pierre produit des pierres vivantes pour l'édifice de Dieu, la maison spirituelle de Dieu—1 P 2.4-8 :

- A. Pour nous les croyants, le Christ ressuscité est la pierre de propagation et la pierre d'édification—v. 4-5 :
 1. D'abord, nous sommes devenus Sa propagation et maintenant, Il nous édifie ensemble pour faire de nous l'habitation de Dieu—v. 5.
 2. Comme le Sauveur-pierre dans l'économie de Dieu, Christ est à la fois le Bâtitteur et le matériau de construction de l'édifice de Dieu—Mt 16.18 ; 1 P 2.4-5.
- B. Grâce aux paroles du Seigneur dans Jean 1.42 et Matthieu 16.18, Pierre reçut la révélation qu'à la fois Christ et les croyants sont des pierres vivantes pour l'édifice de Dieu, et il finit par comprendre que le but de Dieu est d'obtenir une maison spirituelle bâtie avec des pierres vivantes—1 P 2.4-8 :
 1. Un Pierre 2.4 parle de Christ comme une pierre vivante :

- a. Une pierre vivante est une pierre qui non seulement détient la vie, mais aussi grandit dans la vie. C'est Christ pour l'édifice de Dieu.
 - b. Pour être la vie pour nous, Christ est la semence ; pour l'édifice de Dieu, Il est la pierre.
 - c. Après l'avoir reçu comme la semence de vie, nous devons grandir pour pouvoir faire l'expérience de Christ comme la pierre qui vit en nous—1.23 ; 2.2, 4.
 - d. De cette manière, Il fait de nous des pierres vivantes, transformées par Sa nature divine, pour que nous puissions être édifiés avec d'autres en une maison spirituelle dont Il est à la fois le fondement et la pierre angulaire—1 Co 3.10 ; Ep 2.20.
2. En Christ et à travers Christ nous, en tant que croyants, devenons des pierres vivantes pour être édifiés en une maison spirituelle—1 P 2.5 :
 - a. Nous sommes des pierres vivantes par la régénération et la transformation—Jn 3.6 ; 2 Co 3.18.
 - b. Nous avons été créés à partir d'argile (Rm 9.21), mais à notre régénération, nous avons reçu la semence de vie, qui en grandissant nous transforme en pierres vivantes—1 P 2.2, 5.
 3. La maison spirituelle dans laquelle nous sommes en train d'être édifiés est l'édifice de Dieu—Ep 2.21-22 :
 - a. Finalement, cet édifice se parachèvera dans la Nouvelle Jérusalem, la ville faite de pierre—Ap 21.2.
 - b. Nous devenons les pierres précieuses qui seront bâties pour devenir la Nouvelle Jérusalem.
 - c. Ce processus suit son cours alors que nous contactons Christ tous les jours, la pierre vivante pour l'édifice de Dieu, et nous sommes transformés—1 P 2.4-5 ; Rm 12.2.

Extraits du ministère :

CHRIST, LA PIERRE POUR L'ÉDIFICE DE DIEU

Lorsque Pierre et Jean furent interrogés sur quelle puissance ou en quel nom ils guérissent l'homme boiteux, Pierre sauta sur l'occasion pour en dire plus sur Christ comme Guérisseur. C'est pourquoi Actes 4 est en réalité la continuation de la présentation que Pierre fit du Guérisseur. Au chapitre 3, il dévoila ce guérisseur sous six aspects : le Serviteur de Dieu, le Saint, le Juste, l'Auteur de la vie, le Prophète et la Semence en qui toutes les familles de la terre seront bénies. Tous ces aspects du Guérisseur sont pour notre bénéfice. Cependant, au chapitre 4, Pierre présenta un aspect du Guérisseur qui était principalement pour Dieu. Il nous présenta Christ comme la pierre pour l'édifice de Dieu.

Le Sauveur-pierre

Actes 4.12 dit : « Il n'y a de salut en aucun autre ; car il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devons être sauvés. » Ce verset est souvent utilisé dans la prédication de l'évangile. Mais ne l'avez-vous jamais entendu utilisé en lien avec le verset 11 ? Actes 4.11 dit : « Ce Jésus est la pierre méprisée par vous qui bâtissez, et qui est devenue la tête de l'angle. » Ces versets indiquent que la pierre du verset 11 est le Sauveur. La pierre méprisée des bâtisseurs est devenue la tête l'angle et il n'y a de salut en aucun autre nom. Nous pouvons être sauvés seulement dans le nom de Jésus et Jésus est la pierre. Cela veut dire que nous avons un

Sauveur-pierre. Dans les quatre Évangiles, nous avons le Sauveur-Roi dans Matthieu, le Sauveur-Esclave dans Marc, le Sauveur-Homme dans Luc et Dieu le Sauveur dans Jean. À présent dans le livre des Actes, nous avons le Sauveur-pierre. Notre Sauveur n'est pas seulement le Roi, l'Esclave, l'Homme et Dieu. Il est également une pierre pour l'édifice de Dieu.

Dans Actes 4.7, Pierre et Jean furent interrogés sur la puissance et le nom avec lesquels ils avaient guéri l'homme boiteux. Puis au verset 10, Pierre leur dit : « Sachez-le tous, et que tout le peuple d'Israël le sache : Que par le nom de Jésus-Christ le Nazaréen, que vous avez crucifié, et que Dieu a ressuscité d'entre les morts, c'est par ce nom que cet homme se tient en bonne santé devant vous. » Ici Pierre parla avec hardiesse du nom de Jésus-Christ. Puis au verset 11, il dit que ce nom est la pierre qui fut méprisée des bâtisseurs. Bien que Pierre ne fût pas instruit (v. 13), il put néanmoins déclarer que Jésus-Christ était la pierre méprisée par les bâtisseurs. Qui étaient les bâtisseurs qui considéraient cette pierre comme nulle ? Ils étaient les dirigeants du Sanhédrin.

L'édification de l'habitation éternelle de Dieu

Lors de notre lecture du livre des Actes, il se peut que nous soyons encore sous l'influence de la théologie traditionnelle. À cause de cette influence, nous percevons peut-être seulement que le nom de Jésus est pour le salut, qu'il n'y a pas d'autre nom qui nous a été donné pour être sauvés. Nous ne poussons sans doute pas nos réflexions plus loin que sur le sens de la pierre et des bâtisseurs. Et puis surtout, nous ne nous posons pas la question de ce que ces bâtisseurs étaient en train de bâtir. Que bâtissaient-ils ? Certains pensent qu'ils bâtissaient le judaïsme, c'est-à-dire, une religion. Cependant, l'intention de Dieu n'est pas d'édifier le judaïsme ou une tout autre religion.

Les dirigeants juifs, les bâtisseurs, ne connaissaient pas l'économie de Dieu. De même, beaucoup de croyants aujourd'hui ne savent pas ce qu'est l'économie de Dieu. Nous avons publié des centaines de messages d'Études de vie, et dans ces messages, nous avons couvert de nombreuses choses à propos de l'économie de Dieu. Nous avons montré que l'économie de Dieu est de bâtir Son habitation dans cet univers. Les cieux ne sont pas l'habitation permanente de Dieu. Au contraire, les cieux sont la résidence temporaire de Dieu. La Bible révèle clairement que Dieu n'est pas satisfait de rester pour toujours dans les cieux.

Le mélange de Dieu avec l'homme

La Bible nous révèle que Dieu a une économie. L'économie de Dieu est un plan, un arrangement, une administration pour accomplir quelque chose. Dieu souhaite accomplir dans Son économie l'édification de Son habitation éternelle. Qu'est-ce que l'habitation éternelle de Dieu ? L'habitation éternelle de Dieu est le mélange de l'homme avec Lui, le mélange de Dieu avec l'humanité. Ni les cieux ni la terre ne peuvent être l'habitation de Dieu pour Sa satisfaction. Rien en dehors du mélange de Dieu avec l'homme n'est en mesure d'être la demeure de Dieu. Bien que nous ne voyions pas grand-chose à propos de cela dans l'Ancien Testament, cela nous est révélé dans le Nouveau Testament, principalement, dans l'Évangile selon Jean.

Jean 1.14 dit : « Et la Parole est devenue chair et s'est établie comme tabernacle parmi nous. » Ces paroles renvoient à l'incarnation : la Parole, qui est Dieu (Jn 1.1), est devenue chair et s'est établie comme tabernacle parmi nous. L'expression « s'est établie comme tabernacle » dans ce verset est riche de sens. Il signifie que Celui qui s'est incarné est le mélange même de Dieu avec l'homme. Ce mélange est le tabernacle de Dieu, l'endroit où Dieu peut demeurer. De plus, dans ce tabernacle, le peuple élu de Dieu peut servir Dieu et rester avec Lui. Voilà pourquoi dans Jean 1.14, nous voyons le mélange de Dieu avec l'homme au travers de l'incarnation pour devenir le tabernacle de Dieu, Sa demeure.

Dans Jean 14.23, le Seigneur Jésus dit : « Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole, et mon Père l'aimera ; nous viendrons à lui, et nous ferons une demeure avec lui. » Nous voyons ici que le Fils et le Père viendront à ceux qui aiment le Seigneur Jésus et feront une demeure avec eux.

Puis dans Jean 15.4, le Seigneur poursuivit en disant : « Demeurez en moi, et moi en vous. » Ici le Seigneur indiqua qu'Il deviendrait notre demeure, notre habitation, et que nous devons être Sa demeure. Le Seigneur semblait dire : « Demeurez en moi afin que je puisse demeurer en vous. Soyez

Ma demeure pour que Je puisse être la vôtre. » Nous avons ici le mélange de Dieu et de l'homme pour une demeure mutuelle. N'avez-vous jamais rien entendu à ce propos ? Il n'existe pas de telle conception dans les enseignements théologiques traditionnels.

Un édifice en résurrection

Dans Jean 2.19, le Seigneur Jésus dit : « Détruisez ce temple, et en trois jours je le relèverai. » D'après Jean 2.21, « Il parlait du temple de Son corps ». Ici le Seigneur semblait dire : « Vous autres, dirigeants juifs, devriez être des bâtisseurs. Toutefois, vous finirez par détruire ce temple. Mais Je le relèverai en trois jours. Lors de la résurrection, Je rebâtirai ce que vous avez détruit. » Cet édifice en résurrection ne comprend pas seulement Jésus-Christ, mais aussi tous ceux qui croient en Lui. Au final, Lui et tous les croyants seront édifiés ensemble comme demeure de Dieu, qui dans le Nouveau Testament est appelé la maison de Dieu, l'église (1 Tm 3.15).

À présent, nous pouvons voir que l'économie de Dieu est de bâtir une habitation éternelle pour Lui et Son peuple élu. Cette habitation est le mélange de Dieu avec Son peuple élu.

Une demeure mutuelle

On retrouve l'idée d'avoir Dieu comme notre habitation dans l'Ancien Testament. Par exemple, Deutéronome 33.27 dit : « Le Dieu d'éternité est un refuge. » Dans Psaumes 90.1, Moïse dit : « Seigneur ! Toi, tu as été pour nous un refuge, de génération en génération. » Nous voyons clairement dans ces versets que Dieu est notre habitation. Cependant, dans l'Ancien Testament, nous ne voyons aucun verset nous disant que nous, le peuple élu de Dieu, sommes Son habitation. Mais le Nouveau Testament révèle clairement qu'il y a un édifice universel, et que cet édifice est l'édifice mutuel de Dieu et de Son peuple élu. En fait, cette habitation est Dieu comme notre demeure, et nous comme la demeure de Dieu. Cette merveilleuse demeure est l'édifice de Dieu. Dieu avait l'intention d'utiliser Moïse, les rois, les prophètes et tous les dirigeants juifs pour bâtir cette habitation. Voilà pourquoi, les bâtisseurs dans Actes 4.11 devraient faire référence aux bâtisseurs de l'habitation universelle de Dieu. (*Life-study of Acts*, p. 122-125.)

LA TÊTE DE L'ANGLE DE L'HABITATION DE DIEU

Dieu s'incarna afin de devenir une pierre pour l'édification de Son habitation universelle, mais les dirigeants juifs, qui auraient dû être les bâtisseurs, méprisèrent cette pierre. Cependant, Dieu fit de Lui la tête de l'angle. Plus les dirigeants juifs Le rejetèrent, plus Dieu L'utilisa. Au départ Il n'était qu'une pierre de façon générale. Mais après le rejet des dirigeants juifs, Dieu fit de Lui la tête de l'angle en résurrection. Au début, Il était une pierre banale. Puis les dirigeants juifs L'ont rejeté en Le tuant. Dieu L'a alors honoré en Le ressuscitant d'entre les morts et en faisant de Lui une pierre particulière, la tête de l'angle, la pierre saillante qui unit les murs de l'édifice. Christ est la tête de l'angle de l'habitation de Dieu.

LA CONNAISSANCE DE PIERRE À PROPOS DE CHRIST COMME LA PIERRE

Dans Jean chapitre 1, nous voyons André amener son frère, Simon Pierre, au Seigneur Jésus. « Jésus dit en le regardant : Tu es Simon, fils de Jean ; tu seras appelé Céphas – ce qui est interprété Pierre » (v. 42). Plus tard dans le territoire de Césarée de Philippe, le Seigneur Jésus demanda à Ses disciples : « Mais vous, leur dit-il, qui dites-vous que je suis ? » (Mt 16.15). Pierre prit l'initiative de déclarer : « Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant » (v. 16). Dans Sa réponse à Pierre, le Seigneur dit : « Et moi, je te dis aussi que tu es Pierre ; et sur ce roc je bâtirai mon église » (v. 18). Ici le nom « Pierre » signifie une pierre, le matériau pour l'édifice de Dieu. Le Seigneur Jésus semblait dire : « Tu es Pierre, une pierre. Je bâtirai Mon église avec des pierres. »

Il ne fait pas l'ombre d'un doute que les paroles du Seigneur avaient fait forte impression sur Pierre, même s'il fut peu vraisemblable qu'il les ait comprises au moment même. Cependant, après que l'Esprit qui donne la vie eut été soufflé en lui et après que l'Esprit économique souffla sur lui, Pierre devint un homme d'Esprit, un homme avec l'Esprit essentiel en lui et l'Esprit économique sur

lui. Étant devenu un tel homme, il commença probablement à comprendre les mots du Seigneur quant au fait qu'il était une pierre. Pierre se dit alors sans doute : « Je me souviens que lorsque j'ai rencontré le Seigneur pour la première fois, Il avait dit qu'Il me donnerait un nouveau nom, un nom qui voulait dire pierre. Plus tard, Il m'avait appelé « Pierre » et dit qu'Il bâtirait Son église sur ce roc. Je comprends maintenant ce que le Seigneur entendait par là. »

Comprenant cela, Pierre dans Actes 4 put présenter le Seigneur Jésus comme la pierre méprisée, considérée comme nulle par les bâtisseurs mais qui devint la tête de l'angle. Plus tard, lorsqu'il fut plus âgé, il écrivit sa première Épître, dans laquelle il parla du Seigneur comme d'une pierre vivante et des croyants comme des pierres vivantes pour l'édifice de Dieu : « En venant à lui, pierre vivante rejetée par les hommes, mais choisie et précieuse devant Dieu, vous-mêmes aussi, comme des pierres vivantes, vous êtes en train d'être édifiés, en tant que maison spirituelle » (2.4-5a). Selon Actes 3 et 4, Pierre ne connaissait pas seulement le Guérisseur comme le Serviteur de Dieu, le Saint, le Juste, l'Auteur de la vie, le Prophète et la Semence en qui toute la terre sera bénie ; il Le connaissait également comme la pierre pour l'édifice de Dieu.

Je ne crois pas qu'au cours des siècles, beaucoup enseignèrent la parole en disant Jésus-Christ est une pierre pour l'édifice de Dieu. Non seulement, Il est le Serviteur, le Saint, le Juste, l'Auteur de la vie, le Prophète et la Semence, mais Il est également une pierre pour l'édifice de Dieu. D'après 4.12, cette pierre est celle par qui nous pouvons être sauvés. Il est donc le Sauveur-pierre. Étant le Sauveur-pierre, Il est solide, fort et fiable. Nous pouvons compter sur Lui et nous appuyer sur Lui. Cette pierre est le roc, la pierre de fondement et la tête de l'angle. Dans Zacharie 4.7, nous voyons qu'Il est même la pierre principale. Christ est le matériau pour l'édifice de Dieu. L'édifice de Dieu est entièrement de Christ.

SAUVÉ AU NOM DE CELUI QUI EST TOUT-INCLUSIF

Lorsque certains entendent que nous disons selon les Écritures que Christ est la tête de l'angle, la pierre de fondement, la pierre principale et même toutes les pierres dans l'édifice de Dieu, ils nous accusent d'enseigner le panthéisme. Il s'agit là d'une fausse accusation. Oui, nous disons que Christ est notre nourriture, notre air, notre eau, notre lumière, notre porte, nos habits et notre demeure, cependant il ne s'agit pas du panthéisme. Christ est-Il qualifié pour être notre nourriture et notre boisson ? Pour être notre air, nos vêtements, notre porte et notre demeure ? N'est-Il pas la pierre de fondement, la tête de l'angle, la pierre principale et toutes les pierres de l'édifice de Dieu ? Christ est assurément qualifié pour être toutes ces choses. Toutefois, aujourd'hui, certains diminuent les attributs de Christ et accusent faussement de panthéisme ceux qui enseignent de la Bible que Christ est tout-inclusif, qu'Il est tout et en tous. Le Nouveau Testament révèle que Christ est tout et en tous (Col 3.11), et que nous sommes la plénitude de Celui qui remplit tout en tous (Ep 1.23). Qu'il est merveilleux d'être la plénitude de Christ pour L'exprimer !

C'est au nom de Jésus-Christ, Celui qui est tout-inclusif, que nous sommes sauvés. Savez-vous pourquoi Son nom est si puissant ? Son nom est si puissant car Il est Celui qui est merveilleux et tout-inclusif. Nous avons été sauvés dans le nom de Jésus-Christ et Il est tout-inclusif. En tant que tel, Christ est Dieu, l'homme, le Père, le Fils, l'Esprit, le roc, le fondement, la tête d'angle, la pierre du faite, la porte, notre nourriture, notre boisson, nos habits, notre vie, notre force, notre capacité, notre fonction, notre marche, notre existence, nos paroles, notre respiration, notre vue, notre ouïe. Ô ! Il est impossible d'arriver au bout de tout ce que Christ est pour nous !

À cause de l'influence de la tradition, certains disent que nous ne devrions pas utiliser de nouveaux termes pour exprimer ce qu'est Christ. Ils affirment que nous devrions seulement employer les termes des pères de l'église, des conseils et des enseignements traditionnels. Ce qui impose une grande restriction sur le peuple de Dieu. Il nous faut briser cette restriction et utiliser de nouveaux termes lorsque cela est nécessaire afin de transmettre la tout-inclusivité de Christ. Nous ne devrions pas faire confiance à la théologie traditionnelle, car elle nous restreint et nous égare. Nous devons voir dans la parole tous les aspects de Christ. Notre Christ possède, en particulier, l'aspect d'être une pierre pour l'édifice de Dieu. Alléluia pour cette pierre d'édification !

LA PIERRE D'ACHOPPEMENT, LA PIERRE QUI BROIE, LA PIERRE DE PROPAGATION ET LA PIERRE D'ÉDIFICATION

Christ est non seulement la pierre pour l'édifice de Dieu, mais aussi la pierre d'achoppement et la pierre qui broie. Le Seigneur Jésus a dit concernant le fait qu'Il soit la pierre d'achoppement et la pierre qui broie : « Et celui qui tombera sur cette pierre se brisera ; mais celui sur qui elle tombera, elle le pulvérisera et le dispersera comme la balle au vent » (Mt 21.44). Pour les croyants, Christ est la pierre de fondement en qui nous faisons confiance (Es 28.16). Mais pour les Juifs qui ne croient pas, Il est la pierre d'achoppement (Es 8.14-15 ; Rm 9.32-33) et pour les nations, Il sera la pierre qui broie. Selon Daniel 2.34 et 35, Christ, la pierre, broiera les nations à Son retour.

Pour nous les croyants, Christ n'est ni une pierre d'achoppement ni une pierre qui broie : Il est la pierre d'édification, et même la pierre de propagation. Il est devenu pour nous la pierre d'édification. Nous étions d'abord devenus Sa propagation et maintenant, Il nous édifie ensemble comme demeure de Dieu. Il est à la fois le Bâtitteur et le matériau pour l'édifice de Dieu. Il est le Sauveur-pierre. Dans l'économie de Dieu, Il est en train de bâtir Son habitation éternelle. Pour les Juifs et nations, Il est la pierre d'achoppement et la pierre qui broie. En revanche pour nous, Il est la pierre de propagation ainsi que la pierre d'édification.

D'UN HOMME D'ARGILE À UNE VILLE DE PIERRE

Dans la Bible, la pierre est un élément majeur. Dans la Genèse, Dieu créa un homme d'argile (2.7). Le premier homme était donc un homme d'argile. Ensuite, Dieu vint en personne pour être un homme, et cet homme fut un homme-pierre. À la fin de la Bible, dans le livre de l'Apocalypse, nous avons une ville-pierre, une ville bâtie en pierre. Ainsi, la Bible commence avec un homme d'argile, continue avec un homme-pierre et se parachève en une ville-pierre. Voilà l'économie de Dieu. (*Life-study of Acts*, p. 127-131.)